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「自然と内容が頭に入ってきた」 

 3 年生の受験対策を主な目的として、学校が休みの日に中央コミセンを会場に学習会（週末朝日塾）を開催し

て、今年で４年目となりました。 

 今年は、昨年度のご意見をふまえ、冬休みに自分の計画に沿って学習に取り組めるよう、11 月下旬から年末

にかけて、国語、数学、社会、英語の４教科で合計８回開催する計画をたてました。しかし、インフルエンザ等

の感染状況を踏まえ、休講した日もあったので、受講を希望した生徒の皆さんにはご迷惑をおかけして申し訳あ

りませんでした。 

 各教科を指導していただいた先生には、週末朝日塾のために課題の準備をしていただき、丁寧に解説していた

だきました。参加した生徒の皆さんとその保護者の方々にアンケートを実施したところ、参加した生徒の皆さん

からは、朝日週末塾に参加して良かったこととして、 

・受験前の最終チェックのような感じで分からないところを復習できた。 

・忘れていた部分の復習になりとても良い勉強になった。 

・役に立ちそうな問題（プリント）をいろいろ頂けた。 

・集中して勉強に取り組むことが出来た。 

といった感想をいただきました。中央コミセンの方には、毎回お菓子の差し入れをいただきました。どうもあり

がとうございました。 

 また保護者の皆様には、参加したお子さんの印象として、 

・受験を意識して勉強する機会になりました。 

・家にいても勉強に取り組む姿が見られなかったので参加させてよかったです。 

・休日に勉強できる場所があることがとても良かった。疑問に思うところは講師の先生方から聞けるところがと

ても良いとおもう。 

・仲間と一緒に勉強することで受験への一体感というか一緒にがんばるという思いを持って学習への弾みになっ

たのではないか、と思いました。 

等のご意見をいただきました。 

加えて、保護者の皆さんから、受験や卒業を控えた自分のお子さんや、3年生の皆さんに向けて、メッセージ

や激励の言葉など、伝えたいことをお聞きしました。 

・目標は高く！後から後悔しないように！時間は戻りませんから、準備万端で受験に臨んでください。 

・コロナ・インフルエンザにかからないで体調を整えて頑張ってください! 

・第一志望にみんな合格しますように。 

・これまで頑張ってきたことに自信を持ち、最後まであきらめずに自分を信じて試験に臨んでほしいと思いま

す。勉強の合間の息抜きも楽しみ、体調管理に気をつけながらがんばってください！応援しています!! 

・初めて自分で進路を決める事で緊張、焦り、心配でたまらないと思いますが頑張った分だけ楽しい高校生活
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が待っているはずです！諦めないで頑張れ！！ 

・いよいよ受験が迫ってきました。不安もあるでしょうが、自分がやれるだけの事はやったぞという自信を持

って臨めるように、あと少し後悔のない過ごし方をして欲しいと思います。 

・全員が希望する道へ進めるようみんなで応援しています。頑張りましょう！！ 

 早い人で 1 月の中旬から高校入試に臨んでいます。今後順次各高校の合格発表が行われ、早い人は 1 月中に

進路が確定することになりますが、卒業式後の 3月 17 日を待つ人もいます。 

 希望する進路先に応じ、これから先、順次進路が確定する人が出てきますが、希望する進路を実現することが

できた皆さんにあっては、これまでの努力や頑張りがあったからだと思いますが、それだけでなく、お家の方々

の支えがあってこその結果だったと、ご家族への感謝の思いを持ってもらえたら、と思います。 

でも、そんな皆さんには、それに加えて３月の公立高校入試を目指している人のことを考えてほしいと思って

います。 

 不安で心が折れそうな中３の僕だったら、たぶん、「一緒に頑張ろう！」と寄り添ってくれる友達がいたら、頑

張れそうな気がするんです。一緒になって一生懸命授業に取り組んだり、休み時間の勉強に付き合ってくれたり

したら、うれしい、と思うんじゃないかな、と思うんです。一方で、静かにじっくり向き合いたい問題に取り組

んでいるときは、静かに見守ってくれたら、そんな環境をつくるのに協力してくれたら、頑張れるんじゃないか

と思うんです。 

 「自然と内容が頭に入ってきた」 

 朝日週末塾に参加した一人の生徒が感想にそう書いていました。 

自然と内容が頭に入るために必要なことって何だろう、と考えたとき、その生徒自身の普段の努力、勉強の成

果はもちろん、疑問に答えてくれる講師の先生の存在もあったと思いますが、「環境」も大事な要素だと思うので

す。周りのみんなが一生懸命学習に取り組んでいる環境があったから、自分自身も集中して学習に向き合うこと

ができ、その結果、普段より理解が進んだから「自然と内容が頭に入ってきた」と感じたのではないか、と思う

のです。 

 朝日週末塾に参加していただいた方に事前に配布した「お願い」の文書に以下のようなことを書きました。 

□大切なのは、参加している全ての人が「よかった」と思えるためには、自分はどうすべきか、と考え、行動に

移すこと。 

□君と関わった人が「君とかかわりをもててよかった」と思ってもらいたい。そのためには君自身が「どうふる

まわなければならないか」を考え、実践してほしい。 

3 年生の皆さん一人ひとりに「この学年の一員でよかった」と思ってもらいたい。そのために、自分はどうす

べきか、と考え、行動に表してもらいたい。 

あと約 2 か月、皆さんの力を貸してください。どうぞよろしくお願いいたします。 


